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樂群設2500萬助學金惠中學生

港區婦聯代表聯誼會就職
張建宗梁唐青儀張曉蘭殷曉靜等主禮 王惠貞膺會長

為
－
善
－
最
－
樂

張建宗表示，該會自2009年成立以來，
積極推動婦女事務發展，為香港繁榮

穩定作出積極貢獻。

張建宗：婦女是社會「定海神針」
張建宗表示，婦女是穩定社會、穩定家庭
的重要力量，是社會的「定海神針」，相信
新一屆理事會定能繼往開來，為香港婦女創
造更多發展機會。

殷曉靜勉挺依法施政拓會務
殷曉靜致辭時，讚揚該會自成立以來作

出的傑出貢獻，期望新一屆理事會首長帶
領全體會員發揚愛國愛港優良傳統，支持
特區政府依法施政，不斷拓展會務，實現
會務制度化、規範化、科學化，積極參政
議政、服務社會，加強與內地婦女界的交
流合作，為國家經濟社會及婦女兒童事業
發展貢獻力量。

葉順興冀會務更上一層樓
該會上屆會長葉順興致辭時，總結過往會
務發展，期望在新一屆首長支持下開拓創
新，讓會務更上一層樓。

第五屆會長王惠貞致辭時表示，榮膺會長
讓她深感任重道遠，未來將秉承創會宗旨，
務實創新，凝聚各界婦女精英、提升婦女社
會地位、培養婦女人才，支持「一國兩制」
方針、支持特區政府依法施政，堅決反「港
獨」，促進社會和諧穩定。

京港舉辦圖片展慶回歸
她續說，適逢香港回歸祖國20周年，將

會在香港及北京舉辦圖片展，讓廣大市民
增加對香港歷史和回歸歷程的認識，讓內
地同胞了解香港發展，促進彼此交流互

動。
她並指，計劃帶領港青到內地交流，為有
志創業的青年婦女提供平台，充分發揮自身
優勢。
港區婦聯代表聯誼會第五屆理事會主要首

長尚包括：副會長姜岩、廖湯慧靄、彭徐美
雲、周莉莉、何文琪、鄭臻、鄭李錦芬、陳
曼琪、徐莉、蔡黃玲玲等。
全國婦聯、廣西自治區婦聯、廣州市婦

聯、深圳市婦聯、珠海市婦聯、中山市婦
聯、佛山市婦聯、東莞市婦聯等多個內地代
表團專程來港慶賀。

香港文匯報訊（記者 李摯）港區

婦聯代表聯誼會慶祝三八國際婦女

節暨第五屆理事會就職典禮聯歡晚

宴，日前假灣仔皇朝會舉行。特區

政府政務司司長張建宗，行政長官

夫人梁唐青儀，全國婦聯副主席、

書記處書記張曉蘭，中聯辦副主

任、港區婦聯代表聯誼會榮譽會長

殷曉靜，外交部駐港特派員公署國

際部主任崔瑩，中聯辦協調部部長

沈沖，特區政府勞工及福利局常任

秘書長譚贛蘭，特區婦女事務委員

會主席劉靳麗娟等蒞臨主禮。王惠

貞榮膺會長。逾200政商友好、內

地各省市婦聯代表歡聚一堂，場面

熱鬧。

■梁唐青儀（右）頒發委任狀予王惠貞。
李摯 攝

■港區婦聯代表聯誼會慶祝三八國際婦女節暨第五屆理事會就職典禮聯歡晚宴，賓主合影。 李摯 攝

香港樂群慈善基金會掌門人俞培俤昨
日在新聞發佈會上笑言：「為了慈善基
金會首個大型助學項目推出，我們加班
幾個通宵，做善事真不容易。」他指是
次項目申請設定「簡單、直接、明瞭，
希望真正幫到有需要的貧困學生」。
俞培俤是名城企業集團掌舵人，身為主

席，他長期在內地打拚，雖為港人但不會
講粵語。不過，他在發佈會上有問必答，更笑
言：「大家提問不限時。」俞培俤透露：「因
為白天大家都有工作，只能在晚上安排基金會

開會，結果連續好幾天做到半夜一點、兩點。
但因為是行善，大家都不計較，非常投入。我
對文件每個字都認真看過，並請律師過目。」

俞培俤洪祖杭林樹哲吳良好發起
他欣慰地說：「基金會首次在港開記者

會，記者踴躍提問，氣氛非常好，說明我
們的項目很受關注。」他希望善行帶動社
會上更多有心人加入，共同關心香港低收
入家庭中學生成長，向他們伸出援手，令
貧困家庭孩子感到社會關愛，積極向學，

以知識脫貧。
俞培俤透露，兩年前成立的香港樂群慈善
基金會，由自己與全國政協常委洪祖杭、林
樹哲，及香港福建社團聯會主席吳良好4人
發起。

董建華梁振英張曉明榮譽贊助
基金會邀得全國政協副主席董建華、行政
長官梁振英及中聯辦主任張曉明擔任榮譽贊
助人，是目前匯聚最多閩籍知名企業家及名
人的慈善團體，期望是次面向全港中學生的
助學活動打響基金會招牌，匯聚更多善長，
一同行善，促進社會和諧。 ■記者 鄭群

深宵開會議善 聚更多有心人

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港
樂群慈善基金會昨日宣佈推出「貧困中
學生助學計劃」，撥款2,500萬元設立
「樂群中學生助學金」，將資助2,000
名就讀本港官立、津貼、直資中學的貧
困生。

俞培俤盼創穩定關懷學習氛圍
基金會主席俞培俤昨日在記者會上
指，基金會希望通過此善舉創造穩定關
懷的學習氛圍，幫助貧困中學生減輕家
庭經濟負擔，以便更專心向學；同時希
望通過頒發助學金過程，與學校、老
師、校長、家長、學生和諧互動，為香
港教育發展和人才培育努力。
據介紹，助學金分為A計劃和B計
劃，A計劃將資助就讀中一至中三學
生，名額1,000人，每人每學年資助
3,000元；B計劃資助中四至中六學生，
名額1,000人，每人每學年資助5,000
元。
A、B計劃學年內，成功獲資助同學
均享有一次申請、連續獲資助資格。假

設A計劃中一學生、或B計劃中四學
生，申請獲批准，便可獲取3個學年資
助，但須在第二學年、三學年領取助學
金時出示在讀證明書。
由即日起，就讀教育局認可的官

立、津貼及直資中學在讀學生，可於基
金會網站：www.hkfccf.com下載申請表
格。
申請人須提供就讀學校發出的貧困

學生證明文件、審查證明文件、申請人
及學生身份證文件副本，以及2016年
度家庭入息證明。

5月15日截止 6月10日有結果
基金會今日起致函全港所有官立、

津貼和直資中學校長，委託他們對該校
學生所提交的申請表格簽署資格審核意
見，以及推薦該校確需資助的中學生。
基金會將透過獨立審批委員會，對申請
人進行審核批准。
計劃申請截止日期為今年 5月 15

日，6月10日公佈申請結果，7月上旬
暑假前發放助學金。

福建商會迎龍岩代表團

香港文匯報訊（記者 鄧學修）東海
（企業） 國際有限公司主辦「香港百人
學生『一帶一路』研習交流團（四）海上
絲綢之路傳文化」活動，逾百名中學生將
於5月3日至7日前往泉州和廈門交流，
參與學生來自博愛醫院歷屆總理聯誼會梁
省德學校、荃灣公立何傳耀紀念中學、寶
安商會王少清中學，主辦機構希望透過交
流團增加學生對「一帶一路」的認識，以
及了解國家歷史、文化和風土人情。
交流團並邀請九龍大廈總會太極推手

班成員參與，到當地進行武術交流，弘揚
中國武術文化。

張總明李宏主禮 鄧海東任團長
交流團日前舉行啟動禮，中聯辦教科部

副巡視員張總明，陝西省海外聯誼會名譽

副會長、中國高等院校香港校友會聯合會
主席李宏蒞臨主禮，東海（企業）國際有
限公司創辦人鄧海東將擔任交流團團長。
鄧海東表示，舉辦交流團為了加強香

港與內地學生交流，擴闊視野，讓學生
為未來工作打好基礎，同時深入認識中
國歷史、文化和習俗，以及「一帶一
路」如何影響全球經濟、貿易和民生，
認識「全球一體」經濟發展。他續說，
他將計劃舉辦「短片比賽」，鼓勵學生
交流時拍攝短片，並與尚未參與交流團
的學生分享，讓更多學生了解內地。
交流團將參觀南安蔡氏古民居、古龍

醬文化園、華安土樓、奧林匹克博物館等
名勝，並到訪廈門的集美大學航海學院，
讓學生試用船舶操控模擬器，了解海上絲
綢之路和航海知識。

香港文匯報訊（記者 子京）旅港福
建商會日前假會所接待福建省龍岩市
委統戰部部長鄧菊芳率領的代表團訪
港。由商會理事長駱志鴻主持接待，
賓主開懷暢敘，互通兩地近況，共商
未來加強經貿投資及多方位合作。

駱志鴻接待 鄧菊芳感謝
駱志鴻代表旅港福建商會歡迎鄧菊
芳一行訪港，向來賓介紹商會歷史及
會務發展狀況。他表示，龍岩市作為

全國著名革命老區，是享譽海內外的
客家祖地和著名僑區，是海峽西岸經
濟區閩西南一翼的交通樞紐。商會一
直以來與龍岩市有良好聯絡和交流，
不少會員祖籍龍岩，希望今後繼續加
強交流，增進往來，促進兩地經貿合
作交流。
鄧菊芳對商會接待表示感謝，她介

紹龍岩市最新發展情況，資源優勢、
旅遊熱點、美食等。
她表示，龍岩市與香港兩地合作密

切，旅港閩籍企業家在龍岩市有很多
投資，對龍岩市發展作出了很大貢
獻，誠邀商會組團前往龍岩市考察訪
問，尋找商機、投資興業。
出席活動賓主包括龍岩市委統戰

部常務副部長盧敏雲，龍岩市新羅
區委常委、統戰部部長邱笑玲，龍
岩市永定區委常委、統戰部部長王
小慶，龍岩市海外聯誼會秘書長李
琳。旅港福建商會永遠榮譽會長林
廣兆，副理事長吳連烽、丁良輝、
黃長猷、周娟娟、姚加環，副監事
長吳清煥、盧金榮，香港閩西聯會
會長江全孚等。 ■駱志鴻與鄧菊芳互贈紀念品。

百港生研習「帶路」赴泉州廈門交流

■■俞培俤期望俞培俤期望
團結更多有心團結更多有心
人共襄善舉人共襄善舉。。

鄭群鄭群 攝攝

■樂群慈善基金會撥款2,500萬元，設立
「樂群中學生助學金」，將資助2,000名貧
困生。 沈清麗 攝

■香港百人學生「一帶一路」研習交流團啟動禮，賓主與學生合照。 鄧學修 攝


